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中华人民共和国第

十二届运动会将于

#$!" 年 % 月 "! 日至 &$'"

年 ( 月 )& 日在辽宁省举

行!共 !"天"
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大项 #*+ 个分项 #

",$个小项"
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辽宁在 &$$(年 )月申

办全运会成功!是继北

京#上海#广东#江苏与山

东后! 第 -个主办全运会

的省市"
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辽宁全运会将有来

自全国 ")个省市自

治区以及香港# 澳门特别

行政区# 台湾地区和解放

军代表团# 新疆生产建设

兵团#火车头体协#煤矿体

协#前卫体协等 "(支代表

团参加"

! ! ! !还有 !" 多天，#"$% 辽宁全运会就将开
幕，而作为赛事大本营的全运村&现在是副什
么模样？昨天本报记者特意前去探营。

全运村位于沈阳南郊，距离全运会主赛
场奥体中心约有 '公里，从市区往南，有沈中
大道和沈本大道两条主要交通干线连接这
里，交通算是比较便捷———由于沈阳机场也
在市区南郊，所以全运村离机场距离也不算
远，这也方便参与全运会的相关人士出入。据
悉全运会期间，从全运村到奥体中心的车程
大概在 $(分钟左右，不过昨天记者乘车从奥
体附近前往全运村时，由于沈本大道目前还
有部分路段在修理，影响了车辆通行速度，所
以路上花费的时间将近半小时。

抵达全运村时记者注意到，全运村目前
还处于工程收尾阶段，因此整个村子就像一个
大工地，许多工人正在忙着干活，眼前场景用

热火朝天来形容也不为过。在售楼中心的全运
村布局示意图上，可以看到全运村主要由运动
员村和媒体村组成，另外还有官员村和志愿者
村，一条人工运河斜斜穿过村子，是全运村的
一大亮点。此外，全运村还有一个面积达到 $)*

万平方米的健身中心，以及一个几乎同样面积
的康乐中心，健身中心旁边还会有一条商业街
……不过这些目前都还未投入使用。
运动员的住宿条件怎么样？记者前往运动

员村探访，发现村内部分道路还未建好，一些楼

的大堂也处于装修阶段，村内到处可见的是装
修材料和装修工人———据售楼处工作人员介
绍，整个全运村将于下月底交付使用，所以目前
还在紧张收尾。记者参观了两个样板间，由于
是精装修房间，里面厨卫家俱一应俱全，其中一
间或许是为了迎合比赛气氛，房间内居然摆放
了一张球星梅西的大幅照片。不过工作人员透
露，届时运动员住的房间可没样板间这么豪华，
到时候只会摆放简单的床、椅、桌等家具。

据了解，沈阳全运村和上届山东全运会

济南全运村是同一建设和运营方，当时济南
全运村建造用时 +,个月，而沈阳全运村计划
用时 +-个月，但由于沈阳冬季漫长等原因影
响了工期，所以在离全运会开幕只剩两个多
月的现在，全运村还没完工。目前在全运村周
围，还没有其他配套设施投入使用，放眼望去
全是空地———全运村显得很“孤单”，但这对
运动员来说或许是好事儿，至少晚上能很安
静，能睡个好觉。

记者 李元春 $本报沈阳今日电%
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! ! ! !节俭办全运，是第十二届
辽宁全运会的最重要理念，究
竟如何节俭？节俭是否仅仅是
个口号？昨天本报记者到全运
会组委会一探究竟。
沈阳金辉街 $,号，是全运

会沈阳赛区的组委会所在地，
这个地方和主赛场奥体中心一
街相连，距离大概在 %公里。据
了解，“十二运”组委会成立至
今，一直租用办公场所，办公场
地已经换了 %次，最终选择了
目前的所在地。一位工作人员
透露，之所以选择这个地方，一
是考虑到这里离奥体中心比较
近，符合组委会“靠前指挥”的
要求，另外也考虑了节约费用，
将租金控制在合理范围。

组委会办公楼紧邻马路，
共有 *层，从路边看过去，楼顶
“中华人民共和国第十二届运
动会组委会”的大字招牌十分
显著。据了解，在“十二运”组委
会租借之前，这里两栋楼原来
是属于“通宝电子”的办公场
地，本来组委会租借了两栋楼，

但昨天记者实际探访中发现，
目前另外一栋三层楼已经是人
去楼空———一楼的各个办公室
门口，虽然还挂着“十二运”组
委会各个部门的牌子，例如“决
策中心”、“安保制证中心”等
等，但房间里面已经无人办公，
有的房间甚至连办公用具都已
经搬空。

据一位工作人员介绍，组
委会为了响应“节俭办全运”的
号召，筹备工作由原来的组委
会部市负责制调整为省中直负
责制，原来集中到金辉街办公
的一些部门都回到各自单位分
散办公，例如安保部门回到省
公安厅和市公安局，财政部门
回到了省财政厅等等，目前组
委会这边，就剩下竞赛部、新闻
宣传部等少数部门。记者留意
了一下，在组委会大院内，标有
“十二运专用车”的车辆不到十
辆，“用车都要提前申请，避免
到时车辆周转不过来。”
在一份宣传资料上，记者

看到“十二运”组委会副秘书长

王新北关于全运会筹备工作的
一段话：“能利用的不改建，能
改建的不新建，能简修的不大
修，能临建的不搞永久建设。以
改造和临建场馆为主，不搞豪
华装修和无关工程，所有设备
能借的不租，能租的不建。强化
资金监管，严格控制场馆投资，
防止过度装修。兼顾赛后利用，
避免场馆闲置。”
据了解，“十二运”沈阳赛

区场馆建设以改造为主，+*个
沈阳市属全运场馆中仅有 %个
为新建场馆，且全部建在大学
校园内，曾经承办过奥运足球
赛事的奥体中心届时将承接大
量比赛，“这个体育中心能承接
+%个项目的比赛，全运会的大
多数重点项目都将在这里举
行。”此外，“十二运”将在白天
开幕，取消大型文艺表演，不燃
放烟火并且缩小火炬传递范
围，“开幕式上只有 -个文体操
表演。”

记者 李元春

$本报沈阳今日电%

组委会分散办公
各场馆大多改建

辽宁全运会节俭办赛

整个村子还是个大工地
70多天后要开赛，记者探访沈阳全运村———
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